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令和３年度第５回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

◆召集日時  令和３年８月１２日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１１名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            北 嶋 淳一郎 

・指導室長               上 田 理 彰  

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            松 尾     剛 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・施設担当係長            井 口    剛 

・総合市民センター整備推進担当係長  宮 川  浩 則 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               伊 井 和 子 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）報告事項 

（５）次回教育委員会について 
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【午前１０時００分 開会】 

 

 

【教育長】  昨日から降り続いている雨により、みやま市に大雨警報、土砂災害警報

が発令された。昨夜は災害警戒本部が立ち上がり、高齢者避難が出され 14

ヶ所の避難所が開設されている。今後も大雨が数日間続くとの予報になっ

ているので、雨の降り方には注視したい。 

次にコロナ関連で、みやま市民のワクチン接種は進んでいるが、福岡県

では感染拡大が続いている。特にデルタ株の感染が広まり、市内の生徒が

陽性となったとの報告もあった。 

8月 5日付けで「福岡コロナ特別警報」が発動され、緊急事態宣言と同

じレベルである。県の方針を受け、8月 31日まで市内施設の閉鎖、中学校

部活動は全面中止とした。2学期の教育活動にも影響がないか危惧してい

る。  

東京オリンピックも開催が危ぶまれたが、無観客で実施され、選手たち

の活躍はＴＶなどを通して、児童生徒に感動を与えたものと確信している。 

8月 24日からパラリンピックが始まるが、みやま市では聖火を採火する

式典を予定しており、関係者のみで採火を行う。 

夏季休業中の中体連大会では、4校全てが福岡県大会に出場するなど生

徒の頑張りがみられた。 

7月 26日から 3日間実施した小学校サマースクールには、山門高校の生

徒が延 215名参加した。キャリア教育、小高連携の発展と共に、サマース

クールがみやま市の伝統に位置づいてきていると実感している。 

夏季休業も残り 2週間となったが、今のところ、市内の学校からは児童

生徒が関係する事件や事故の報告はない。今後も児童生徒の安全・安心を

守る取り組みを各学校に指導していく。 

 

   ただ今から、令和 3年度第 5回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

 

○日程第１ 第 5回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 3年 8月 12日の１日間 

 とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と北原 八州子 委員とする。 

・・・全員同意 
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○日程第４ 報告事項 

 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・ 8月 2日 第 2回臨時議会開催  

 ・ 9月 7日～9月 22日 定例 9月議会開催予定 

 ・大雨警報対策本部の報告 

  18時 30分から市内 14ヶ所で避難所開設 

  土砂崩れ発生（濃施山公園管理等付近） 

     

■ 教育総務課 

【教育総務課長】 ・第 3回市議会定例会日程について         （資料 P1） 

 ・高田地区 4校統合の進捗状況について 

  7月 15日通学安全部会を開催。統合小学校までのスクールバス通学

コースを検討するために、各校区に分かれて、学校までの通学路を地

図に落とす作業を行った。学校の敷地内の安全対策についても、追加

して協議していくことになった。 

  7月 29日に開催した組織部会では、令和 5年 3月に閉校式典を考え

ており、第 1部を教育委員会主催で行い、第 2部に各校区実行委員会

主催のレセプションを行ったらどうかと提案している。第 2部につい

ては、各校区で協議して 10月頃までに校区の意向を確認していただ

くようお願いしている。開校式については、教育員会主催で行うこと

を提案している。また、PTA組織の統合についても協議項目になって

いるので、PTA規約案などを示しながら協議を始めている。 

 

【総合市民ｾﾝﾀｰ整備推進担当係長】 

 ・総合市民センター愛称募集について 

  先月末に総合市民センター管理運営計画の策定委員会が終了した。現

在、計画は最終決定の手続きを行っている。愛称募集については、9

月に実施したいと考えている。文化・芸術、スポーツ・健康、子育て

支援の複合施設として、多くの市民に親しまれる愛称を募集していく。

選定については、10月に市と教育委員会、管理運営委員会計画の策

定委員の代表の皆様にお願いしたいと考えている。教育委員の皆様に

もお願いしたい。 

 

■ 学校教育課 

【学校教育課長】 ・ 修学旅行のガイドラインの改定について     （資料 P2～5） 
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【学校教育課長補佐兼学務担当係長】 

 ・ 学校関係者の新型コロナウイルス感染状況について報告 

   

【学校給食担当係長】 

 ・ 二川小学校の給食について 

          2学期から山川給食センターからの給食を開始する。給食センターの

移設改修設置工事は 8月 19日に完成予定。8月 20日から 8月 30日ま

でシミュレーションを行い準備している。 

 

【教育長】 ・ 質問等ありませんか。  

【井上委員】 ・総合市民センターは、予算の範囲内で順調にいっているのか。 

【教育総務課長】 ・ 今のところ予算の範囲内で進んでいる。進捗率は 51％程度。天候に

より作業の変更はあるが、概ね順調である。 

 

【井上委員】 ・ 修学旅行のガイドラインで、小学校は 1泊 2日で中学校は 2泊 3日な

のか。 

【学校教育課長】 ・ 通常はそういった取り組み。ただし、短縮を検討されている学校もあ

る。 

【井上委員】 ・ みやま市の感染状況「レベル 2」の基準は、どれくらいを考えている

のか。 

【学校教育課長】 ・ 感染者、感染の疑いがあるケースが、増えているのか減っているのか、

1 週間などの動きで国の指針に照らし合わせながら判断していきたい。

さらに、近隣の状況を踏まえ総合的に判断したいと考えている。 

【井上委員】 ・ 学校が困らないように、実施できる目安を示す必要があるのでは。 

【学校教育課長】 ・基本的には感染状況のレベルを教育委員会に尋ねていただき、状況を

みながらしっかり学校と協議し、安全に行くことを一緒に検討したい

と思っている。 

【宮本委員】 ・場合によっては、行く学校、行かない学校とバラつきがでるというこ

とか。 

【学校教育課長】 ・小規模校は、すぐに行き先変更ができる場合もある。しかし、大規模

校だと行き先が簡単に変えられない状況がある。学校毎に違いがでる

のは、最終的には仕方ないと思っている。 

【宮本委員】 ・みやま市内でも行ける所があるのでは。 

【学校教育課長】 ・宿泊が難しい場合、代替え案として日帰りの研修を考えている学校も

ある。 

【樺島委員】 ・今年度、実施した小中学校はあるのか。 

【学校教育課長】 ・昨年度、中学校 4 校のうち瀬高中以外は修学旅行を実施しておらず、

今年度に延期となっていた。8月末に高田中と山川中が予定をしてい
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たが、コロナ特別警報などで県から修学旅行は自粛との方針もあり、

3年生が延期となった。また、2年生で実施する学校では、山川中が 9

月の予定となっていたが、延期を考えているところである。このよう

な状況で、年内に全て終わらせることは、他の学校行事の関係もあり、

実施できる時期が詰まってきている。 

【教育長】 ・ 昨年のガイドラインではステージ 1でしか行けなかったが、今回はか

なり緩やかになっている。修学旅行に行かせてあげたいという、学校

教育課の強い思いがある。 

【井上委員】 ・学年全体で動きが取れないなら、クラス単位や少人数で小回りがきく

ようにしてもいいのでは。コロナだから出来ないということではなく、

発想を変えて出来る方法を考えなければいけないと思う。 

【教育長】 ・ぜひ行かせてあげたいという気持ちで、工夫していきたい。例えば、

グリーンピア八女や小規模校であれば清水山荘に宿泊できると思う。

日帰りの体験なども考え、子供達の夢を叶えてあげたいと思う。 

 

■ 指導室 

【指導室長】 ・サマースクールの実施報告について 

  7月 26日～28日に市内小学校で実施し、山門高校から 125名（のべ

人数 215名）の生徒に来ていただいた。各学校から成果と課題等を提

出してもらっているところなので、これを受けてまた来年度につなげ

ていきたいと考えている。 

   

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・オリンピック事前キャンプは無事終了した。今回九州で初めての受 

  け入れということで、思いのほかマスコミに取り上げていただいた。

明日パラリンピックの採火を行い、8月 15日福岡で集約し、東京に

持ち寄ることになっている。それで一連のオリンピック・パラリンピ

ックの取り組みが終了となる。 

  ・市の文化祭は、昨年に引き続き秋穫祭・健康福祉フェスタと併せて、

中止と決定された。また、交流ソフトボール大会は 1日に短縮して計

画していたが、コロナ特別警報の発令で市内施設が使用できず、最終

的に中止決定となった。 

 

【教育長】 ・ 全体を通して、何かご質問やご意見はありませんか。 

【井上委員】 ・ 中間市の幼稚園であり得ない事故があった。あれは幼稚園の送迎バス

だが、みやま市のスクールバスについては、どのように安全確保しな

がら運用しているのか知りたい。 
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【教育総務課長】 ・事故を受けて運転業務を依頼している会社には、乗降時の安全管理や

車内に子供が残っていないかなど注意喚起の通知を出し、お願いをし

たところである。 

【井上委員】 ・ このような事件が起きた場合、バス会社にお願いするだけでなく、ど

のような安全対策をしているのかバス会社に確認をとって、もっと具

体的に報告し対策をとらなければいけないと思う。 

【教育長】 ・バス会社と連携をとって、しっかりやっていただきたい。みやま市で

も再度見直しを図り、新学期が始まったら学校としても出欠の確認の

強化など、しっかり取り組んでいきたいと思う。 

 

【教育長】 ・他に何かありませんか。 

【井上委員】 ・ 先生方の夏休み期間の勤務実態はどうなっているのか。 

【学校教育課長】 ・ 現在は、学校閉庁期間以外は通常勤務となっている。通常勤務は、授

業がないだけで、学校で必要な業務を行っていただいている。 

【井上委員】 ・ 学校閉庁期間はいつか。 

【学校教育課長】 ・ 8月 12日から 8月 16日まで閉庁となる。現在、避難所が開設してい

る学校は、市の職員で開けているところもある。それ以外は全て施錠

されている状況である。 

 

 

 

○日程第５ 次回教育委員会について  

 ◎ 次回定例会 令和３年９月１５日（水）午前１０時００分～ 

 

 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和３年度第５回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１０時５０分 閉会】 

 


